

Zeitschrift: Schweizer Soldat : die führende Militärzeitschrift der Schweiz
Herausgeber: Verlagsgenossenschaft Schweizer Soldat
Band: 83 (2008)
Heft: 9

Artikel: Inf Bat 97 : vorwärts marsch!
Autor: Hess, Andreas
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-717403>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 23.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Inf Bat 97: Vorwärts marsch!

So wird es am 14. Oktober 2008 in Basel tönen, wenn das neu aufgestellte Basel-Städtische Infanteriebataillon 97 seine Fahne übernimmt.

Der designierte Kommandant Major i Gst Oliver Müller erklärt, wie er das neue Bataillon aufbaut und was die Schwerpunkte des ersten Ausbildungsdienstes sein werden.

FACHOF ANDREAS HESS, MÄNNEDORF

■ Major Müller, Sie wurden mit der Bildung des neuen Infanteriebataillons 97 betraut und werden dessen erster Kommandant seit der Auflösung des Füs Bat 97 Ende 2003 sein. Warum werden neue Bataillone gebildet?

Oliver Müller: Im Rahmen des Entwicklungsschrittes 08/11 der Schweizer Armee werden in der Teilstreitkraft Heer vier zusätzliche Infanteriebataillone aufgestellt. Das Inf Bat 97 ist eines dieser vier neuen Inf Bat und wurde per 1. Januar 2008 der Infanteriebrigade 5 unterstellt.

■ Was gehört bei diesem Projekt zu ihren Aufgaben?

Müller: Zu meinen Aufgaben gehört primär, dass wir das Inf Bat 97 im personellen Bereich aufbauen. Ein wichtiger Schritt ist, dass sich die Kader, insbesondere die Offiziere kennen lernen und dass wir rasch eine Gemeinschaft bilden. Weitere kleinere zusätzliche Aufgaben sind die Beschaffung unseres Verbandsabzeichens oder die Beschaffung unserer Bataillonsfahne. Zudem muss ich sicherstellen, dass der neue Verband militärisch überall «existiert», das heißt, bekannt ist. Die Verwaltungsabläufe hingegen sind vorhanden.

■ Wie wird das Inf Bat 97 gegliedert?

Müller: Das Inf Bat 97 wird aus dem Bataillonsstab, der Inf Stabskompanie 97 der Inf Logistikkompanie 97 und den vier Infanteriekompanien 97/1–97/4 bestehen. Die Ausrüstung und Bewaffnung, aber auch die Be standeszahlen aller Kompanien unseres Bataillons sind vorgegeben. Hier basieren wir für die Aufstellung des neuen Verbandes auf bereits Bestehendem. Der einzige Unterschied besteht darin, dass auf die Aufstellung einer Panzermeninenwerfer-Kompanie verzichtet wird. Die Neugliederung der Infanteriebataillone erfolgt per 1. Januar 2010.

■ Stichwort Kader: Sind genügend Kader vorhanden, wo fehlen Kader?



Major i Gst Oliver Müller, Kdt Inf Bat 97.

Müller: Subalternoffiziere habe ich genügend. Die Kompaniekommandi sind besetzt. Es fehlen Offiziere im Stab. Die «S»-Funktionen im Stab könnten wir besetzen, in den einzelnen Zellen sind allerdings die meisten Stellen noch nicht besetzt.

■ Wie schaffen Sie Abhilfe?

Müller: Ich bin zuversichtlich, dass Nachwuchs aus den Stabs- und Technischen Lehrgängen kommt. Wir schaffen uns Abhilfe, indem wir Werbung machen und auf die vakanten Posten aufmerksam machen. So leistet zum Beispiel unser Bataillonsadjutant freiwillig einen Wiederholungskurs.

■ Was fordern Sie von den Kadern des Inf Bat 97 im ersten WK?

Müller: Ich fordere von meinen Kadern Auftragserfüllung, dass sie ihre Unterstellten führen und Verantwortung übernehmen. Wichtig ist auch, dass sie die anfallenden Aufgaben und Probleme lösen und vor allem pragmatische Lösungen mit den Ressourcen erarbeiten, welche wir momentan haben.

■ Wie wurde die Bataillonsnummer zu gewiesen, warum gerade die Nr. 97?

Müller: Mit der Nummer 97 ist eine alte traditionelle Bataillonsnummer auferstanden. Das Füs Bat 97 wurde bereits in der Trup-

penordnung von 1912 erwähnt. Per 31. Dezember 2003 wurde das Bataillon als Truppenkörper des Infanterieregimentes 22 aufgelöst. Bei der Bildung der zusätzlichen Inf Bat wurden alte noch nicht besetzte Nummern reaktiviert. Entsprechend wurde das Bataillon dem Kanton Basel-Stadt als «Patenkanton» zugewiesen. Der Kanton Basel-Stadt hat uns sehr gut aufgenommen. Die Fahnenübernahme, welche am 14. Oktober 2008 auf dem Marktplatz in Basel stattfinden wird, ist ein deutliches Zeichen dafür.

■ Zum Ausbildungsdienst: Wo setzen Sie mit der Ausbildung dieser neuen Formation an?

Müller: In der ersten Woche, wir werden im Raum Fricktal-Baselland stationiert sein, sollen sich die neu aufgestellten Kompanien kennen lernen und finden. In der zweiten Woche stehen Kompaniegefechtsübungen auf dem Programm. Weiter wird uns die Regierung des Kantons Basel-Stadt einen Besuch abstimmen. Die dritte Woche steht dann im Zeichen einer Volltruppenübung, bei welcher der Kdt der Infanteriebrigade 5 das Bat beüben wird. Ebenfalls eine hohe Bedeutung wird die zweitägige Wiederherstellung der Einsatzbereitschaft des Ausbildungsmaterials (WEMA) haben – geht es doch darum, das Material für nächste Verbände wieder möglichst einsatzbereit zu erstellen. +

■ Herr Major, besten Dank für dieses Gespräch.

Vier neue Inf Bataillone

Im Rahmen des Entwicklungsschrittes 08/11 werden in der Teilstreitkraft Heer vier neue Bataillone aufgestellt: 2008 werden das Geb Inf Bat 85 (Glarus) und das Inf Bat 97 (Basel-Stadt) gebildet. 2009 folgt das Geb Inf Bat 48 (Zug) und 2010 wird als viertes Bataillon das bat car 14 (Genf) aufgestellt. ah.